

## Introducción a la *Declaración de Boston*

Del 6 al 10 de febrero de 2017 se celebró en el Boston College, Universidad de la Compañía de Jesús en la ciudad de Boston, en los Estados Unidos de América, el *Primer Encuentro Iberoamericano de Teología*. El tema general fue “*El presente y el futuro de una teología iberoamericana inculturada en tiempos de tiempos de globalización, interculturalidad y exclusión*”.

Dos cuestiones transversales marcaron la reflexión y el diálogo. Por un lado, la situación actual y el perfil singular de una teología iberoamericana realizada por instituciones que reúnen latinoamericanos, españoles y latinos/hispanos en Norteamérica, sobre todo, aquella teología pensada, dicha y escrita en castellano o español, lengua que vincula a esas tres regiones. El segundo tópico versó sobre algunos procesos históricos complejos que presentan desafíos a un pensamiento teológico que desea servir a la fe de la Iglesia y al mundo contemporáneo.

La *Declaración de Boston* es el comunicado final y público de este *Encuentro Iberoamericano de Teología*. Ella contiene reflexiones -pronto se publicará el libro de Actas- realizadas por casi 40 teólogos, de muy diversas países y líneas de Ibero-América. Formamos un arco muy plural, unido por la fe cristiana, la tradición católica, la realidad iberoamericana. Este texto de consenso, en la forma de una declaración, refleja algunas posiciones comunes alcanzadas por todos, aunque no exprese adecuadamente a cada uno de sus firmantes en todas sus afirmaciones.

El texto refleja una forma de hacer una teología teologal, histórica y profética al servicio del anuncio del Evangelio en la actualidad. Sugiere un discernimiento de nuevos signos de los tiempos en el continente y el mundo (globalización / urbanización, exclusión / descarte, migrantes / migraciones, multi / interculturalidad, paz / violencia, etc.). Destaca aspectos del proceso de renovación o reforma en la Iglesia católica (centralidad de la misión, conversión pastoral, discernimiento en el Espíritu, reforma sinodal, lógica de la misericordia, etc.).

El encuentro y la declaración se han dado en una comunión amorosa con el conjunto del Pueblo de Dios, unido y conducido por sus pastores, y de un modo especial, por Francisco, actual obispo de Roma. El texto desea acompañar algunas líneas de su magisterio doctrinal y pastoral.

El texto que editamos se conoció el 18 de febrero en cinco lenguas por distintos medios virtuales. Incluye los nombres de los coordinadores del encuentro y los firmantes de la declaración. Unos y otros deseamos que su contenido anime la conversación en la comunidad teológica.

CARLOS MARÍA GALLI